



# Reciben 8 petroleras calificaciones a la baja

ALEJANDRA LÓPEZ

---

Las petroleras del mundo han resentido una degradación de su calidad financiera a los ojos de sus inversionistas por la caída en los precios del petróleo.

Moody's, empresa calificadora que estima las posibilidades de impago de las empresas, redujo la calificación a ocho de las nueve principales competidoras de Pemex.

A la mexicana ya le redujo dos veces su calificación desde noviembre de 2015 en tres escalones, al pasar de Aa3 a Baa2, su nivel actual.

La petrolera estatal sudamericana, Petrobras, ha sido la más impactada porque le han reducido cuatro veces su calificación, de Baal a B3, realizadas según Moody's desde 2014, año en que inició la declinación del

valor del crudo.

De hecho, esta fue una de las primeras empresas en recibir el impacto en su calificación, sólo después de Conoco Phillips, empresa de EU.

Esta compañía pasó a A2 desde A1 en agosto de 2015, fecha en que se cumplía un mes de reducciones en el precio del petróleo.

Otras empresas petroleras que han pasado por este mismo proceso son Chevron, Royal Dutch Shell, Exxon Mobil, Eni, Total y Statoil.

La única petrolera que no ha sido degradada es BP, de origen británico.

Según una encuesta de KPMG a líderes de empresas, 62 por ciento de los casos coincidieron en que los precios de la energía han impactado al mercado petrolero.